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今日运河

□本报特约评论员 黄广华

2月8日上午8时30分许，参加政
协第十二届济宁市委员会第一次
会议的委员们乘坐的大巴车陆续
开进声远舞台附近的停车场。笔者
注意到，与往常不同的是，大巴车
的前面没有了鸣着警笛的警车，而
且在通过师专岗时，车辆均是按照
交通信号灯的指示依次通过，秩序
井然。

“这在往年并不多见，其实这
种形式在今年党代会召开期间就

已经开始实行了。”济宁交警支队
副支队长薛启鹏说，针对今年的党
代会和两会，要求所有代表、委员
乘坐的车辆不再让警车开道，让所
有代表、委员淡化自己的身份标
签，乘车出行和百姓一样。

为开会不再有警车开道“叫
好”！原来开会有警车开道，会议车
队经过时其他车辆要暂时限行，这
难免引起老百姓的反感和不悦，取
消警车开道首先会消除这些反感
和不悦，也拉近了代表、委员和老
百姓的距离；不论是人大代表还是

政协委员，都应该是代表老百姓来
参会的，代表老百姓来参政议政、
建言献策，理应具备平民意识和民
生情怀，彻底抛弃个别人心中“有
警车开道才显得气派”的特权思
想。

为开会不再有警车开道“叫
好”！悉心为民，小处见真情，取消
用警车开道，也是济宁整顿作风，
提升效率，执政为民的具体体现。
在刚刚结束的济宁市第十二次党
代会上，市委书记马平昌提出，“只
要发自内心地为群众办实事好事，

就会得到群众发自内心的拥护、理
解和支持。一定要牢固树立群众观
点，始终站稳群众立场，始终对群
众深怀敬畏之心，始终对群众充满
深厚感情，凡事想着群众、工作依
靠群众、一切为了群众，真正做到
爱民、亲民、为民、富民。”

取消警车开道并不再实行道
路交通管制，看似是一件非常正常
的小事，反映出了济宁决策者们务
实求真的作风，反映出两会务实求
真的会风，在这个春天，让我们一
起为务实求真、亲民为民喝彩。

“不搞形式少花
钱 ，多 听 民 意 办 实
事。”2月8日上午，济
宁 市 政 协 秘 书 长 袁
亚 利 在 接 受 本 报 记
者专访时表示，为把
本 次 政 协 会 议 办 成
开 一 个 节 俭 、朴 实 、
实 实 在 在 为 百 姓 解
决实际问题的会议，
大 会 秘 书 处 不 断 创
新着办会形式。

袁 亚 利 告 诉 记
者，作为全市人民政
治生活的一件大事，8
日上午开幕的政协第
十二届济宁市委员会
第一次会议有着不同
寻常的意义。“首先这
是一次换届的大会，
又逢党的十二次代表
大会刚刚闭幕，党委
政府已经为我们济宁
市今后 5年的发展规
划了宏伟蓝图。”袁亚
利说，这就为所有的
政协委员围绕落实党
代 会 的 部 署 献 计 出
力，积极履职，提供了
更为广阔的舞台。

在政协第十二届
济宁市委员会第一次
会议的开幕仪式上，
记者看到有工作人员
拿着座次表对委员进
行比对。“那是在对委
员进行考勤。”袁亚利
表示，为了将本次政
协会切实办成为民服
务的会议，大会秘书
处 努 力 创 新 办 会 形
式。“政协委员有着广
泛性、代表性，为了保

证 委 员 切 实 履 行 职
责，大会明确提出了
对委员的考勤制度，
如果发现委员没出席
会议，哪怕是列席人
员我们也将电话通知
其所在单位，将考勤
记录计入委员们的台
帐，量化成分纳入年
底对委员的考核。”袁
亚利坦言，这次大会
是他进入政协三年以
来，委员到场最齐的
一次会议。

袁亚利表示，本
次政协会不搞形式少
花 钱 ，实 行 节 俭 办
会。“就拿住宿来说，
503名委员只有两间
套房，其余都是两人
一间的标准间，大大
减 少 了 会 议 的 开
支。”袁亚利说，就连
会议的所有材料都是
要求实行反正面进行
打 印 。同 时 ，不 搞 形
式 主 义 。记 者 注 意
到，往年在委员们所
住的酒店外总有大大
小小好几个拱形门，
但是今年，每个酒店
仅有一个。“开会前，
曾有好多企业要求树
立拱形彩虹门，都被
我们拒绝了，不搞这
些形式主义，同时也
尽可能减少会议的商
业性质，把会实实在
在办好，多听民意多
为民办实事比什么都
强。”

本报记者 黄广
华

为开会不再有警车开道喝彩

不搞形式少花钱

多听民意办实事
本报记者专访市政协秘书长袁亚利

本报济宁2月8日讯(记者 黄广华)
8日上午，政协第十二届济宁市委员会第
一次会议隆重开幕。大会主席团常务主席
戴伟娟受政协第十一届济宁市委员会常
务委员会委托，向大会作提案工作情况的
报告。

据悉，市政协十一届一次会议以来，
共提交提案1749件，经审查立案1711件。截
止到去年11月底，所有提案已全部办复，
委员的满意和基本满意率达98%以上。

在审查立案的1711件提案中，涉及经
济建设方面的提案745件，占立案总数的
43.6%。2011年，高铁正式运营，曲阜东站的
设立对济宁来说，则是发展经济的大好机
遇。面对飞驰的高铁，委员们提出了“发展
济宁高铁经济”的提案。这一提案得到市
委、市政府领导的充分肯定，市委主要领

导同志做出了重要批示，要求有关部门认
真研究，拿出对策措施大力发展高铁经
济。

同时，涉及科教兴市、深化教育改革、
推进城乡医疗体制改革、加强文化事业和
体育设施建设等方面的提案435件，占提
案总数的25.4%。针对“积极扶持民办幼儿
园”的提案，市政府将“学前教育工程”列
入2011年为民办好十件实事之一，研究制
定了《济宁学前教育三年行动计划(2011-
2013年)》。

此外，涉及民生方面的提案387件，占
立案总数的22.6%。随着济宁经济发展，济
宁商业也迅猛发展，济宁市民的夜生活也
更加丰富，但好多市民逛完商场、超市后
却发现早就过了公交车的运营时间。针对
市民的需求，委员积极提案建议，能否延

长公交车的营运时间。济宁市公交公司积
极采纳提案建议，将公交运营时间延长了
30分钟，方便了市民的出行。市民政局认
真办理涉及养老福利的7件提案，进一步
加大了养老服务体系在年度工作计划中
的比重，提出了集中人力、财力加以推进
的工作目标。

戴伟娟在报告中指出，“质量是提案
工作的生命”，提案办理工作的基础在于
提案质量。2010年市政协专门组织开展了

“提案质量年”活动，并形成了会中审查拟
办、会后集中交办、年中督办、年末检查验
收的工作机制。通过召开座谈会、协商会、
上门走访、共同调研等多种方式，为“提”、

“办”双方搭建协商平台，增进了共识，实
现了良性互动，形成了“调研-提案-跟踪
调研-再建议”的良性循环。

1711件提案全部办复
涉及经济建设、民生保障、教育改革等提案受到关注
本报记者 黄广华

格两会观察
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